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Zusammenfassung

        
Desmoidtumoren (Synonym: aggressive Fibromatosen) sind Weichteiltumoren, die sich an den Aponeurosen von Muskeln entwickeln und angrenzendes Weichgewebe infiltrieren, einschließlich umschriebener Gewebedestruktion. Im Kopf-Hals-Bereich sind sie selten. Die Therapiemethode der Wahl, um das Auftreten von Lokalrezidiven zu minimieren, ist die komplette Resektion. Neben der Radikalität sollte in gleicher Weise eine funktionserhaltende Chirurgie verfolgt werden. Die Verdachtsdiagnose kann meist nach MRT der betroffenen Region geäußert werden. Wir berichten über die erfolgreiche chirurgische Behandlung von zwei Fällen im Kopf-Hals-Bereich (M. sternocleidomastoideus, M. levator scapulae). Für die Schonung motorischer Nerven hat sich dabei das intraoperative Neuromonitoring bewährt.


      
        
Abstract

        
Desmoid tumors of the head and neck, also known as aggressive fibromatoses, are rare. They are soft tissue neoplasms arising from musculoaponeurotic structures and characterized of locally aggressive infiltration and recurrences. Complete surgical excision of desmoid tumors is considered to be the only effective method of cure. It is likewise important to make a function-preserving surgery. In addition to the radicality this aspect should be a primary goal to minimize morbidity. MRI is the first choice in the preoperative evaluation of neck desmoids. We describe the successful treatment of desmoid tumors in two cases (M. sternocleidomastoideus, M. levator scapulae). Intraoperative neuromonitoring was very helpful for identification and protection of the motor nerves.
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Desmoidtumoren - Kopf-Hals-Bereich - MRT - funktionserhaltende Chirurgie
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